



Jeux de 7 familles sur les libertés

publié le 08/02/2021

Réalisations des 4e Aubrac et Martin Luther King

En EMC lors du chapitre sur les libertés, les élèves des Quatrièmes Aubrac et Martin Luther King ont réalisé des jeux de 7 familles.

Chaque groupe s'est vu confier une "famille" : liberté d'opinion, de conscience et de culte, de circulation, de la presse, syndicale, d'association et d'expression.

Les élèves se sont ensuite répartis les cartes à faire. Chaque membre d'une famille correspondait aux éléments suivants :

- ▶ La grand-mère : l'histoire de cette liberté.
- ▶ Le grand-père : les références aux grands textes ou aux lois sur cette liberté.
- ▶ La mère : une œuvre d'art ou un événement marquant associé à cette liberté.
- ▶ Le père : une personne associée à cette liberté.
- ▶ La fille : un logo imaginé pour illustrer cette liberté.
- ▶ Le fils : les droits liés à cette liberté.

Le travail en salle informatique a permis de travailler la recherche d'informations et d'images libres de droit ainsi que la réalisation de traitements de textes.

Les groupes les plus avancés ont réalisé les règles du jeu ainsi que des cartes "mauvaise pioche" : elles sont à mettre de côté une fois lues et illustrent des atteintes ou limites aux libertés. Elles ont été inspirées par l'actualité ou les chapitres d'histoire.

Une fois la mise en page, l'impression et le plastifiage terminés, les classes ont disposé d'une séance pour découper les cartes et faire une partie, souvent inachevée. Nous espérons avoir le temps en fin d'année de terminer nos parties.

Vous trouverez ci-dessous la version pdf des jeux des deux classes :

 [Jeu de 7 familles sur les libertés - 4e Martin Luther King](#) (PDF de 1 Mo)

 [Jeu de 7 familles sur les libertés - 4e Aubrac](#) (PDF de 830.4 ko)